

**Nombre de alumno: Jonathan
Rodríguez Pérez**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez
Ruiz**

**Nombre del trabajo: modelos socio
médicos en salud pública:
coincidencias y desencuentros.**

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: antropología medica II

Grado: 2

Grupo: C

Modelos Sociomédicos en salud pública: Coincidencias y desencuentros.

La salud pública representa un campo de estudio sumamente complejo, al abordar el fenómeno salud-enfermedad como un hecho colectivo en su doble dimensión social-biológica, las interpretaciones sobre éste y las respuestas socialmente producidas para modificarlo. Esta complejidad ha conllevado a la conformación de diversos modelos explicativos que interpretan las condiciones como los saberes y las prácticas orientadas a transformarla.

A pesar del avance en el terreno conceptual, las condiciones para concretar las formulaciones teórico-prácticas alrededor de la salud colectiva se han restringido con la consolidación de la política y de la base humana. Los modelos sociomédicos explicativos, como interpretación tiene una clara base poblacional, una visión integradora y una perspectiva de equidad y ciudadanía, enfrentan mayores dificultades para desarrollarse y conformar respuestas encaminadas a mejorar las condiciones colectivas de salud.

El reconocimiento de la importancia de lo social es lo que caracteriza a todos los modelos sociomédicos. Existen diferencias sustanciales por lo que se refiere a la forma de como son interpretados los procesos sociales, el papel que se les asigna en la determinación de las condiciones, las interpretaciones y las respuestas en salud.

Desde la perspectiva de las teorías del conflicto, las causas de la desigualdad se ubican en la naturaleza de las formas de producción y su lógica distributiva. Se enfoca el problema de la desigualdad desde el punto de vista de los distintos grupos existentes en el seno de la sociedad y su lucha por bienes y servicios. Se concibe a la desigualdad como el resultado de las formas de producción y su lógica distributiva. Se enfoca el problema y en producto de contradicción histórica entre propiedad privada, producción colectiva y apropiación inequitativa de la riqueza. Los grupos sociales no se definen como agrupaciones homogéneas de individuos respecto a uno o varios criterios de clasificación, sino por la forma como actúan unos en relación con los otros. Las clases sociales no proceden a su relación si no son su resultado.

Entre los puntos de encuentro de los distintos modelos de las sociomédicas se identifican, el reconocimiento del doble componente social-biológico que conforma las condiciones.

La primera conceptualiza la enfermedad como una falla en la capacidad de mantenerse bien y en la capacidad para realizar tareas socialmente valiosas como un estado de perturbación en el funcionamiento normal del individuo. Los componentes sociales y biológicos tienen la misma importancia en la generación de la enfermedad y se propone el estudio de la determinación.

Los modelos Sociomédicos se ubica en la selección de conceptos a lo que se atribuye una mayor capacidad explicativa para dar cuenta del carácter social de la SE en poblaciones, así como por la formas en que estos conceptos son operacionalizados en investigaciones concretas, mientras algunos modelos consideran que las variables de clasificación definidas en términos individuales son suficiente para construir el componente social, a partir de la asociación con el daño investigado, son considerados determinantes para la aparición de éste.

Los modelos que proponen trabajar con variables relacionales, además de escribir las condiciones de SE, pretenden explicar su determinación y distribución diferencial a través de un proceso de construcción conceptual. La complejidad metodológica que estraña la expresión de relaciones, hace difícil el abordaje de la distribución y determinantes de la SE en todas sus dimensiones.

La diferencia sustancial entre los modelos radica en la forma como se conciben las necesidades humanas y si esta concepción se restringe a las condiciones que requieren cuidado o atención. Para algunos el concepto de necesidad se recorta al definirlo como una condición de la salud que requiere cuidado, frecuentemente este concepto también se usa para describir los servicios y recursos requeridos para enfrentar situaciones particulares.

Bibliografía:

- López Arellano, O., 2022. Modelos Sociomédicos en Salud Pública: Coincidencias y Desencuentros. [online] saludpublica.mx. Available at: <https://saludpublica.mx/index.php/spm/article/view/5768/6395> [Accessed 13 March 2022].